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摘要 
本次赴上海與姊妹校「上海工會管理職業學院」交流乃承續本校副校長樊國

恕教授與環安系主任陳政任教授赴該校訪問活動，與健康安全系師生進一步交

流。 
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壹、目 的 
本次赴上海與姊妹校「上海工會管理職業學院」交流乃承續本校副校長樊國

恕教授與環安系主任陳政任教授赴該校訪問活動，與健康安全系師生進一步交

流。交流活動除拜會校方主管，並商定2014年初該校一行回訪本校外，亦與健康

安全系教師與學生就職業衛生及作業環境測定內容與實施做廣泛交流；期間亦就

化學性危害項目之粒狀污染物採樣教導師生。 
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貳、過 程 
本次參訪行程如下: 
 

日期 活動內容 

10/27 
(日) 

入住上海工會管理職業學院招待所 

10/28 
(一) 

拜會學校與健康安全系主管 
 

10/29 
(二) 

 

校內參訪、與健康安全系全體教師座談，介紹

本校與台灣高等教育概況與師生交流。 

10/30 
 (三) 

師生交流活動 

10/31 
(四) 

師生交流活動 

11/1 
(五) 

師生交流活動 

11/2 
(六) 

休息日 

11/3 
(日) 

休息日 

11/4 
(一) 

師生交流活動 

11/5 
(二) 

師生交流活動 

11/6 
(三) 

師生交流活動 

11/7 
(四) 

拜會上海應用技術學院，與城市建設與安全工

程學院程道來副院長及張小良教授會談，並與

師生進行學術交流。 
11/8 
(五) 

搭機返國 
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與會經過:      

日期：10 月 27 日（星期日） 

入住「上海工會管理職業學院」校內招待所 

日期：10 月 28 日（星期一） 

本日首先拜會「上海工會管理職業學院」郭副院長，並與郭副院長就 2014 年初該

校一行人回訪本校事宜細節商議。後續拜訪健康安全系沈佳秋主任，就兩岸職業

衛生專業議題交換意見。 

日期：10 月 29 日（星期二） 

本日上午首先與健康安全系安全技術管理專業負責人牟紅安老師及高鑫老師就職

業衛生專業課程安排交換意見。下午與健康安全系全體教師座談，介紹本校與台

灣高等教育概況。 

日期：10 月 30 日（星期三） 

本日與健康安全系安全技術管理專業高鑫老師就化學性危害粒狀污染物採樣議題

交換意見，並於實訓場所進行作業環境測定項目演練。 

日期：10 月 31 日（星期四） 

本日與高鑫老師指導健康安全系學生進行空氣採樣器流量率校正作業(一)。 

日期：11 月 1 日（星期五） 

本日與高鑫老師指導健康安全系學生利用旋風分離器、可吸入性粉塵採樣器

(IOM)、總粉塵採樣進行空氣採樣作業(一)。 

日期：11 月 4 日（星期一） 

本日再與健康安全系安全技術管理專業負責人牟紅安老師及高鑫老師就該系職業

衛生專業課程具體安排交換意見，本人建議該系課程安排應有概論等基礎課程與

進階課程之分。 
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日期：11 月 5 日（星期二） 

本日與高鑫老師指導健康安全系學生進行空氣採樣器流量率校正作業(二)。 

期：11 月 6 日（星期三） 

本日與高鑫老師指導健康安全系學生利用旋風分離器、可吸入性粉塵採樣器

(IOM)、總粉塵採樣進行空氣採樣作業(二)。 

日期：11 月 7 日（星期四） 

本日上午首先拜會「上海應用技術學院」，由城市建設與安全工程學院程道來副院

長接待，就兩岸職業衛生專業發展交換意見。接續與安全工程系張小良教授會談，

並與師生進行學術交流。 

日期：11 月 8 日（星期五） 

搭機返台 
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參、心 得 與 建 議 
此次赴上海與我校姊妹校「上海工會管理職業學院」交流，每次赴大陸地區

每每感覺大陸時刻變化中；最令眾人印象深刻的總是城市風貌及天際線的改變。

然而雖然近年來大陸經濟建設有成，但是職業衛生仍處於嬰兒期，此次訪問過程

中發現大陸高校在「職業衛生」領域中硬體與軟體的發展皆遠落後於台灣。因此，

「職業衛生」領域的交流是一個展現台灣軟實力的機會。此外，大陸的經濟建設

勢必帶來職業安全與衛生的問題，未來台灣學術界與產業界必定有許多是大陸方

面需要借鏡之處，故非常值得台灣大力投資與推展的學術專業。 



 
 

  

肆、附錄 
 

   
.      圖一 歡迎辭                         圖二 師生座談會 
 
 

   
圖三  師生學術交流                  圖四 指導學生 


